



Association des auditeurs
en intelligence économique
de l'Institut des Hautes Etudes
de Défense Nationale



Visite Arcelor-Mittal le 18 juin 2024

Le 18 juin, les membres adhérents de l'AAIE de l'IHEDN sont allés à la découverte d'une mastodonte française nommée Arcelor Mittal.

Arrivés par le train de Paris, nous avons foulé le sol de Dunkerque « la perle du Nord » à 8h52. Nous avons été aussitôt conduits en bus affrété par Arcelor Mittal directement dans les locaux de la direction et accueilli dès notre arrivée par un petit déjeuner suivi par une sensibilisation au règlement intérieur du site et aux normes de sécurité avant d'être acheminés sur la commune de Grande-Synthe. Après un tour historique de l'usine en bus sur une surface de 450 hectares, nous avons pu à pied visiter l'un des plus grands sites de laminage à chaud en Europe, constitué de 4 départements : Les Hauts Fourneaux et la zone Matagglo, l'aciérie, la cokerie et le Train Continue à Chaud.

Le déjeuner, digne d'un repas officiel, partagé avec la direction générale, les accompagnants, les guides et nos collègues de l'AR15, fut l'occasion par la direction de nous retracer l'historique de l'entreprise et les grandes mutations tant humaines et technologiques opérées par ce géant industriel dont la capacité de production qui est l'une des plus importantes d'Europe occidentale peut aller jusqu'à « 4 fois par jour l'équivalent en acier de la Tour Eiffel ». L'occasion nous est d'ailleurs donnée ici de mentionner l'immense participation d'Arcelor Mittal comme partenaire officiel des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, qui fabriqué, en France, la Torche olympique et paralympique en acier à empreinte carbone réduite, 100 % recyclé.

Un autre moment très fort de cette visite a été la découverte du digital lab, espace dédié à la veille technologique et au développement de solutions digitales innovantes pour l'industrie et qui démontre la capacité d'innovation d'Arcelor Mittal. Ce digital lab facilite les coopérations avec les industriels, les PMI, start-ups, universités et grandes écoles.

Impressionnés et ravis par leur rencontre avec les ingénieurs, les membres de l'AAIE-IHEDN ont pu poser toutes les questions en lien avec les formations, les nouveaux métiers et nouvelles technologies offerts par l'entreprise et mesurer avec respect et admiration le savoir-faire de ce joyau français.

Alors que toute cette journée a été marquée par un soleil radieux, au moment de quitter le site, la bruine qui s'est transformée en véritable pluie par la suite n'a pas entamé le moral de la troupe qui échaudée par « la belle aventure Arcelor Mittal » ainsi surnommée, a pris d'assaut la Place Saint Eloi pour une visite expresse de son Eglise, découvrir son Beffroi et sa mairie avant de se retrouver autour d'un chocolat en centre-ville.

L'AAIE-IHEDN adresse ses plus chaleureux remerciements à l'ensemble de la direction d'Arcelor Mittal et à tout son personnel sans oublier l'AR15 pour leur accueil et leur disponibilité qui ont fait de cette visite une journée mémorable et édifiante aussi bien par la richesse des échanges, les découvertes que par le respect, la considération et la très cordiale attention de l'ensemble des organisateurs.

